

L'ECHO DU LANDRY



Les latinistes ont participé à une journée gladiature le 31 mai avec démonstrations de professionnels puis entraînement au combat !

LE COLLEGE DU FUTUR

Comment imaginez-vous votre collège dans 10 ans ? Des pelouses vertes ou des immeubles gris ? Voulez-vous un collège ouvert de 8 heure à 18 heure avec des cahiers remplacés par des tablettes ? Nous avons interrogé quelques élèves pour savoir ce qu'ils en pensaient.

Léonie : « Dans le futur je vois des toboggans qui aspirent et qui jettent les élèves à la place des escaliers. Et des affiches d'Inox et une sonnerie « Inoxtag tu manques à la Terre entière » (avis partagé par Adèle). »

Ananas le palmier : « Dans le futur je vois un portail infranchissable, pour entrer il faudra une carte qui contiendra des données sur vous que vous devrez scanner. Pour les retards et les absences les élèves écriront leurs excuses sur des écrans qui seront immédiatement envoyées à la Vie Scolaire. La sonnerie sera choisie par un élève chaque jour de la semaine (même le week-end MDR !) La récréation sera verte avec des stands de mini goûters (car tout le monde a toujours la dalle). La cantine sera un restaurant 5 étoiles où les cuisiniers seront des élèves. Chaque élève proposera deux activités chaque mois et un vote sera fait pour conclure le projet. Au CDI, si un élève veut un livre, il sera immédiatement commandé et arrivera le lendemain. Je suis très ambitieuse !!! »

Lénaïg : « Je vois l'école dans un arbre, avec beaucoup de végétation, et des jeux vidéos en libre accès. »

J : « Je vois le collège à la campagne où les cours de maths et de français seront remplacés par des cours de jardinage et de cuisine. »

Le collège sera-t-il un jour comme ça ? Espérons-le !

Yéli l'ananas et Luciole

SOMMAIRE

PAGE 2 : LA VIE DU LANDRY

- Les actualités du collège
- Retour sur différentes sorties

PAGE 3 : UN PEU DE TOUT

- Des CM2, Inoxtag et des rêves d'Italie
- Portraits d'animaux

PAGE 4 : UN PEU DU CULTURE

- Quelques lectures coups de cœur
- Les conseils geek
- Un dernier mot sur...

Directeur de la publication :

M. MICHEL

Rédaction en chef :

M. COLLING - Mme BERTRAND GUEZENGAR

Ont participé à ce numéro :

Léopoldine ANDRIEU ERNOULT - Sophie BACHELART - Léonie BALQUIER - Farrel BULIN - Elina DOAZAN TRANVOUEZ - Raphaël FRANÇOIS - Lucile GUERIN LAUMONNIER - Lénaïg HALLAIRE - Lily JACQUIN DE MARGERIE - Jeanne LARRIERE - Adèle LAVAL MICHEL - Olga LAVON - June LE BOURSICAUD CHEREL - Dani LE GUELLEC - E. L. - Edith LOZAC'H - Inès MESKINE - Yéli PALM - Joséphine POTIN - Alice QUENEUTTE DIDIER - Lily QUERARD - Adèle ROLLAND HUONIC

LA VIE DU COLLEGE

L'échange des germanistes

En avril, les correspondants allemands des germanistes de 3^e et 4^e sont venus nous rendre visite une semaine. Il y a eu différentes sorties pédagogiques (petite pensée pour ceux qui avait un contrôle alors que les autres se payait du bon temps !) Une journée au Mont Saint-Michel pour une visite de la baie (on a failli mourir dans des sables mouvants !) puis une visite de l'abbaye (où l'archange St Michel a quand même combattu un dragon). Il y a aussi eu une visite à Saint-Malo sur le thème du développement durable, la visite d'un éco-quartier et pour finir une soirée bretonne.

En mai, ce sont cette fois les français germanistes qui sont partis une semaine en Allemagne chez leurs correspondants, du côté de Münster. Nous y avons visité différents endroits comme le gasometer (gazomètre) ou encore le musée de la mine. Nous avons aussi travaillé dans leur école et découvert des matières qui n'existent pas en France. Et notre séjour s'est terminé par une belle fête.

R.F

Sortie à Brocéliande

Tous les 5^{èmes} du collège sont allés à la forêt de Brocéliande le mardi 18 juin pour découvrir l'univers des légendes arthuriennes. Il y a eu des balades contées avec des guides à la fontaine de Barenton ou au Val sans retour. Ils ont pique-niqué au château de Comper qu'ils ont aussi pu visiter. La plupart des 5^{èmes} ont apprécié, d'autant que pour beaucoup c'était leur seule sortie de l'année.

E.L

Visite d'un jardin chinois

Le jeudi 23 mai, tous les élèves de la SIC (Section Internationale Chinoise) sont allés découvrir le nouveau jardin chinois du parc de Maurepas. Ils y ont mangé leur pique-nique et c'était parti pour une superbe après-midi ! Ils ont découvert tous ensemble le pavillon chinois et ont fait des dessins de ce qu'ils avaient apprécié. Ils ont également pu jouer à des jeux traditionnels. Certains élèves particulièrement écologistes se sont démenés pour repêcher les déchets tombés dans le lac. Tous ont adoré cette sortie.

June

La langue des signes

L'année prochaine, la langue des signes va nous servir car le collège va accueillir le PEJS (Pôle d'Enseignement des Jeunes Sourds). Au CDI il y a déjà à disposition des guides pour apprendre cette langue, mais attention il ne peut pas être emprunté ! Vous y trouverez aussi une petite affiche de l'alphabet en langue des signes. Des élèves ont aussi participé à des vidéos pour apprendre quelques mots signés, à voir sur l'écran dans le hall. A la fin du mois de mai, les futurs élèves du PEJS venant de La Biquenais sont venus visiter le collège.

D. et O.

« Je suis tous les espaces à la fois »



Au début de l'année, les 6A ont vu un spectacle avec une chorégraphe du nom de Lena. Plus tard, ils l'ont accueillie au collège où elle a créé une chorégraphie avec eux. Après plusieurs séances pour l'apprendre, il y a eu une représentation dans la cour le 23 mai à 18h où les parents étaient invités.

Nous avons demandé à Joséphine son avis sur la performance : « La phrase était un peu trop longue pour moi, j'aurais préféré de ne pas ramper. Mais j'ai bien aimé le système de cette chorégraphie où chacun son tour chaque groupe était occupé pendant que les autres pouvaient regarder. »

Léopoldine, Adèle, Edith, Joséphine

Le spectacle de la chorale



Après une grande répétition durant la journée pour le groupe inter-chorale constitué avec des élèves des collèges de Retiers et de Bruz, deux grandes représentations ont eu lieu le 10 juin à la Maison des Associations de Rennes, l'une à 19 h et l'autre à 20 h 45.

Ce spectacle intitulé « Hey Sisters ! » contenait des chansons féministes comme « Résiste » de France Gall, « Ma Philosophie » d'Amel Bent ou « La Grenade » de Clara Luciani. Des chorégraphies ont été créées pour accompagner certaines chansons comme « Run the World » de Beyoncé et donner du rythme au spectacle. « Ain't Got No, I Got Life » de Nina Simone a même été interprétée en langue des signes. Merci aux professeurs qui nous ont préparé durant l'année, les spectateurs dont beaucoup de parents ont beaucoup apprécié et nous ont fait plein de compliments à la fin.

Alice, Sophie et Farrel

A la rencontre d'une autrice de BD

Toutes les classes de 6^e ont lu plusieurs BD que Gwenola Morizur a scénarisé, comme la série Tara, et ont ensuite participé à une rencontre avec elle au collège. Les élèves ont pu lui poser des questions sur son travail et commencer une planche de BD sur un souvenir de leur choix. « La rencontre avec Gwenola Morizur m'a plu, elle nous a expliqué son métier et son inspiration, j'ai choisi comme souvenir le jour où j'ai fait la grève avec mes cousins » raconte Joséphine. « J'ai bien aimé mais il n'y avait pas beaucoup de temps pour faire la planche. J'ai choisi comme souvenir un rêve que j'avais fait. » raconte Adèle. Gwenola est ensuite revenue voir les planches des élèves finalisées, en féliciter certains et donner des conseils.

L., J. et L.

Les 6A en visite à l'Anse Du Guesclin



Le jeudi 16 mai, les 6A sont allés en car à l'anse du Guesclin près de Saint-Malo. Là-bas nous avons vus des spécialistes de la nature, Marie et Benoît. Avec eux nous avons mangé des orties, des feuilles de mûres, des plantes qui poussent sur les dunes de sable et d'autres dont on ne connaît pas le nom.

Puis nous avons marché dans la nature et sur la plage, fait des dessins à l'encre gallique, pris le pique-nique dans les marais et fait des minutes de silence pour écouter la nature. Nous sommes tous rentrés avec de très bons souvenirs !

Léopoldine et Joséphine

UN PEU DE TOUT

Les trois CM2 boitants

Le mardi 15 avril, les 6èmes D devaient accueillir des élèves de l'école Pablo Picasso pour une rencontre CM2-6e.

Pour commencer, nous devions nous retrouver devant le collège au théâtre de verdure. Nous avons demandé à Luciole ce qu'elle en pensait : « Nous avons dû attendre presque 40 minutes dehors, dans le froid !... » Soudain quelqu'un a crié « Ah les voilà ! » en désignant trois CM2 boitants. Sans attendre, ils se sont jetés sur leur pique-nique. On se disait que c'était quand même bizarre qu'il n'y ait que trois CM2... Après avoir fini leur pique-nique, les autres CM2 sont enfin arrivés. Luciole raconte qu'il n'a pas fait beau pour eux : « Il pleuvait, j'avais froid et j'ai attrapé un rhume ! » Et non un rhum ! hic !

Il y a ensuite eu constitution de petits groupes mélangeant des 6èmes et des CM2. « Bien évidemment personne (et quand je dit personne c'est vraiment PERSONNE) n'était content de son groupe ! » Quel bande de rageux ! Heu... Veuillez nous excuser. « Ensuite nous avons fait différentes activités comme un jeu de mimes en anglais, un relais, etc. Après nous sommes rentrés au collège, nous aurions dû finir à 15h30 mais finalement nous avons eu physique-chimie, le cours était intéressant puis nous... »

Excuse-moi mais c'est bon on a tout ce qu'il nous faut, merci. « Mais ... »

J'ai dit c'est fini ! MERCI ! « Oh... »

Ananas Palmier et Luciole La Piplette

Inoxtag, tu manques à la Terre entière !



Inoxtag, de son vrai nom Inès Benazzouz, est un youtubeur de 22 ans avec 7,74M d'abonnés. Il ne connaissait rien à l'alpinisme quand il a eu l'idée folle de gravir l'Everest, le toit du monde de 8884 mètres de hauteur. Son départ a eu lieu le 6 avril 2024, il a eu un an pour accomplir l'entraînement de toute une vie et s'est préparé intensément pour cette aventure.

« Il est désormais temps pour moi de me lancer et je ne reviendrai qu'après avoir atteint mon objectif. J'espère que vous serez toujours là à mon retour, que j'échoue ou que je réussisse. Je suis convaincu que cette aventure me permettra de grandir ! », annonce t-il dans sa dernière vidéo « Au revoir Youtube ». Puis direction l'Himalaya ! Lorsqu'il commence l'ascension, il est heureusement accompagné d'une équipe entière, dont Mathis Dumas, photographe et guide montagnard. Il y a un moment d'angoisse pour les fans du jeune youtubeur qui craignent pour sa vie lorsque Mathis annonce qu'Inoxtag est malade est qu'il a fait plusieurs malaises. Cependant, hors de questions d'abandonner pour autant. Une fake news envahit les réseaux, Inoxtag serait mort. D'autres racontent qu'il auraient atteint le sommet mais il s'agissait d'une photo prise sur le Mont Blanc. Le youtubeur est aujourd'hui de retour. « Nous sommes tous les deux en bonne santé. Inox a besoin de prendre du recul sur ce qu'il s'est passé durant cette aventure en restant à l'écart des réseaux pour le moment. Nous vous tiendrons informés », a déclaré Mathis sur son compte Instagram. A ce jour, le mystère reste entier sur la réussite de cette expédition. Mais peut-être que lorsque vous lirez cette article, vous aurez la réponse !

Adèle LM et Léonie

L'Italie, une super destination pour des vacances



L'Italie se trouve au sud-est de la France. Sa capitale est Rome. Ce pays est un peu moins peuplé que la France avec 58 millions d'habitants (source : Toute l'Europe). Reconnaisable grâce à sa forme de botte, l'Italie est remplie de superbes monuments : la tour de Pise, le Colisée de Rome, le Duomo de Florence, la Basilique Saint-Marc de Venise, Les Colonne di San Lorenzo à Milan,...

La Sicile est aussi une très belle île qu'il faut visiter si on passe à côté. Son drapeau représente une tête avec trois jambes. L'Italie a connu plusieurs grands artistes tels que Leonardo da Vinci (Léonard de Vinci), Michel-Ange et Antonio Vivaldi.

Lénaïg

Portraits d'animaux

Le Spitz japonais



Ce chien mesure entre 29 et 36 cm et a une espérance de vie

comprise entre 11 et 16 ans. Il vient du Japon et pèse entre 6 et 10 kilos. Il a les yeux en amande, la truffe noire, les oreilles petites et triangulaires et ses poils sont blancs.

Elina



Les lapins géants

Vous aimez le lapin en pâté mais vous le trouvez trop petit ? Mangez du lapin géant !

Il pèse entre 5,5 et 7 kilos mais les plus gros peuvent peser jusqu'à 10 kilos. Il mesure à peu près 80 cm (environ la taille d'un Shetland). Darius, le plus grand, mesurait même 129 cm. Cette sorte de lapin est connue pour être calme, docile et affectueux. Au 17e siècle les premiers élevages ont vu le jour dans les Flandres, ils étaient élevés pour être transformés en pâté. Malheureusement il est aujourd'hui en voie de disparition, donc contentez-vous de les cajoler, et ce n'est pas grave pour le pâté !

Jo et Luciole



Le Shikoku

Le Shikoku est une race de chien d'une taille moyenne de 40 à 52 cm. Ce chien était autrefois utilisé pour faire la chasse et c'est maintenant une race protégée au Japon.

Ce chien est un chien dynamique, agile et robuste. Son crâne est large, ses yeux petits et triangulaires sont de couleur marron foncé, sa truffe est noire. Ses oreilles sont petites, triangulaires et de longueur moyenne, ses oreilles sont bien dressées. Sa queue est portée sur le dos en formant une boucle bien enroulée, ou recourbée en forme de faucille. Il a des couleurs dites sésame noir ou sésame rouge, son poil est rude et droit et son sous-poil est doux et dense. C'est la race du chien du youtubeur Inoxtag.

Léonie

Quels sont les différents types de rêves ?

Nous rêvons toutes les nuits plusieurs fois, même si nous ne nous en rappelons pas toujours. Il existe plusieurs types de rêves : les rêves prémonitoires (où l'on voit dans le futur), les cauchemars (qui font peur avec une vision d'horreur, nous nous en rappelons souvent au réveil), les rêves lucides (durant lesquels on a conscience de rêver, nous pouvons prendre le contrôle sur ces rêves et ils peuvent être la plupart du temps provoqués grâce à certaines techniques), les cauchemars lucides (où nous ne pouvons ni nous réveiller ni contrôler ce cauchemar, il est angoissant car on le vit dans l'instant présent, mais ne vous inquiétez pas, ce type de rêves est très rare), les récurrents (qui reviennent plusieurs fois durant une période indéfinie, on remarque qu'ils apparaissent souvent en période de stress), les rêves concomitants (qui sont en rapport avec le présent, par exemple en dormant vous tapez contre le sol donc dans votre rêve quelqu'un tapera contre le sol) et enfin la paralysie du sommeil (lorsque vous êtes paralysé au réveil et qu'il vous est impossible de crier, avec parfois des hallucinations et des impressions de suffocation, si cela vous arrive fermez les yeux et pensez très fort à rêver pour que cette paralysie se transforme en rêve lucide). Tous les rêves n'ont pas forcément une signification, les plus courants sont ceux de perdre un membre (de sa famille ou de son corps) ou de voler dans les airs.

Léonie, Adèle, Elina : Les Bakas Kalakatchas

UN PEU DE CULTURE

COUPS DE COEUR BD ET MANGAS DU CDI

Filles Uniques



Filles uniques est une série de BD qui raconte l'histoire de cinq filles : Paloma, Céleste, Sierra, Apolline et Chelonia. Elles ont toutes une histoire particulière et chaque tome raconte l'histoire d'une de ces filles, unique en son genre. Le premier tome parle comme son nom l'indique de Paloma, une jeune fille agressive cherchant le conflit en permanence. Après être passée par 15 familles d'accueil, elle arrive chez Liselotte qui sera sa dernière chance de ne pas finir dans un centre pour adolescents à problèmes.

Le CDI possède pour l'instant les deux premiers tomes : Paloma et Céleste. Personnellement j'ai bien aimé cette série car je trouve l'idée originale.

L.J

The Promised Neverland



L'histoire commence dans un orphelinat où la vie suit calmement son cours. Même s'ils ne sont pas du même sang, tous les orphelins se considèrent frères et sœurs, ils vivent avec leur gardienne qu'ils appellent tous « maman ». La règle de l'orphelinat est de toujours se faire adopter entre 6 et 12 ans. On suit l'histoire de Emma, Norman et Ray qui ont bientôt 12 ans, un matin une petite fille part car elle vient de se faire adopter et oublie son doudou. Emma et Norman décident de lui ramener sa peluche et découvrent la triste réalité qu'on leur cache : il n'habitent pas dans un orphelinat mais dans un élevage d'humains destinés à être tués et mangés par des démons. Ils vont donc tout faire pour essayer de s'échapper. Mais pour Emma, cela ne suffit pas...

Un manga énigmatique et passionnant. Témoignages : « L'histoire est assez originale » et « c'est un manga incroyable ! ». Alors... convaincus ? Venez découvrir les 20 tomes au CDI.

Lily Q

Heartstopper



Heartstopper raconte l'histoire d'un collégien de troisième nommé Charlie (Charles) qui est gay et rencontre un élève de seconde appelé Nick (Nicolas) dans un club de rugby. Les deux garçons deviennent amis puis leur relation change, ils se rapprochent et tombent amoureux.

Ce livre est aussi un roman et une série Netflix. Les élèves qui ont lu cette BD ont beaucoup apprécié et la recommandent. Les cinq tomes sont au CDI.

Edith et Adèle R

LES CONSEILS GEEK DE RAPHAËL

That's not my neighbor

That's not my neighbor est un jeu développé par Nacho Sama en point-and-click (jeu qui ne se joue qu'avec la souris) et qui est inspiré d'un autre : « Paper please ». Vous jouez le concierge d'un immeuble en 1956 dans un monde où des monstres, les Doppelgänger, essayent de prendre la place des humains que vous connaissez pour les tuer. Heureusement il y a la D.D.D, une société qui chasse les Doppelgänger. En tant que nouvel employé, vous devez vérifier chaque micromètre carré des papiers des entrants pour dénicher les Doppelgänger, sinon... Et surtout n'oubliez pas : soyez comme Larry, mais en mieux !



Screen cheat

Vous en avez marre des F.P.S (jeux de tirs à la première personne) classiques comme Doom qui à popularisé le genre (avant de dire F.P.S on disait Doom Like), ces jeux où les ennemis vous voient à 10 km, qu'on voit venir et où il faut vider 20 chargeurs sur eux pour les vaincre même s'ils trichent ?

Alors le jeu Screen Cheat est fait pour vous. Il est développé par Samurai Punk sur Unity et publié par Surprise Attack.

Screen Cheat est un F.P.S où tous les joueurs sont invisibles...oui. Mais comme son nom l'indique le jeu est en écran partagé (les joueurs jouent sur le même écran et celui-ci est divisé pour pouvoir voir le point de vue des autres). On peut tricher en regardant jouer les autres pour les retrouver. Il y a plusieurs armes pour que tout le monde trouve son bonheur, certaines réelles et d'autres... loufoques. En plus, vous pouvez jouer au mode de jeu proposé ou créer le vôtre.



UN DERNIER MOT SUR... L'ETE

L'été a commencé jeudi 20 juin 2024. C'est la saison des grandes vacances, la plage et le sable fin vous attendent, le retour du soleil et les séjours à la montagne. Mais qu'est-ce qui change en été ? Voici quelques témoignages : « En été, les élèves fondent mais les professeurs veulent bien que l'on boivent en cours. » Lussyl. « Depuis le réchauffement climatique, l'été est beaucoup trop chaud pour ma peau, très sensible à la lumière du soleil » J.L. « Il fait chaud et on peut enfin mettre des sandales et manger des glaces. » Mademoiselle Palme-Delarue. « J'aime bien bronzer en bikini et dormir sous les palmiers » Danette. Bel été et à l'année prochaine !



J. et L.